

Gemeinsamer Pfarrgemeinderat St. Stephan und St. Ignaz	Protokoll vom 18.01.2022
Anwesend: Hr. Dischinger, Fr. Dulisch, Fr. Faupel-Ziehmer, Fr. Hoth, Hr. Ickstadt, Fr. Klassen, Hr. Lahr, Hr. Meng, Fr. Mieke, P. Klemens, Fr. Pulipara, Hr. Stillemunke, Hr. Schulte, Pfr. Winter, Pfr. Zepezauer, Fr. Blumers	Entschuldigt: Fr. Memmel, Fr. Schué, Sr. Theresia Simon, Fr. Zigel
Protokollantin: Maria Blumers	

TOP Thema	Ergebnis	Zu erledigen/ verantwortlich
1. Eröffnung und Begrüßung	- Hinweis von Christoph Stillemunke auf eine Meldung des Allensbacher Instituts, dass bald weniger als die Hälfte der Bevölkerung Deutschlands einer christlichen Religion angehören werden; Frage nach den Auswirkungen. -erschreckende Äußerung von Verschwörungstheorien durch einen Kardinal	
2. Regularien	2.1. Das Protokoll der Sitzung vom 25.11.2022 sowie die vorgeschlagene Tagesordnung wurden genehmigt. 2.2. Das Protokoll der Sitzung übernimmt Maria Blumers.	
3. Jahresprogramm des PGR		
3.1. Klausurtagung am 26.03. (Ort, Themen, Moderation..)	Ort: Pfarrzentrum Schwabenheim Zeitrahmen 10-18 Uhr Es werden Moderatoren aus einer ausgewählten Referentenliste angefragt. Themen: -Ökumenische Zusammenarbeit mit Altmünster, Themensammlung für eine gemeinsame Sitzung von Kirchenvorstand und PGR -Entwicklung der Pastoralen Arbeit in unseren beiden Gemeinden, besonders St. Ignaz: Welche Akzente und Schwerpunkte setzen wir? Wie stärken wir die Gemeinden vor Ort? -Pastoraler Weg, Profilierung der Gemeinden Spirituelles Element: Impuls, Gebetseinheit, Bibelteilen oder Gottesdienst in den Tag integrieren.	Leitungsteam
3.2. Beratung mit dem Kirchenvorstand Altmünster	Themen für diese Beratung werden beim Klausurtag gesammelt.	
3.3. Vortragsreihe Nachhaltigkeit	Der Vortrag im Januar wurde aufgrund der Pandemie verschoben. Ob der Februartermin beibehalten wird, ist noch unklar.	C. Dischinger G. Meng
3.4. Offene Kirche St. Ignaz	Die offene Kirche an den vier Adventssonntagen wurde gut angenommen (Berichte von C. Dischinger, N. Mieke und M.Dulisch). Leute, die völlig ungeplant in die Kirche kamen, immer wieder Publikum, gute Atmosphäre durch Musik und Lichteffekte. Überlegung, ob Wiederholung erst im Advent oder auch schon im Sommer. Das Thema soll in der Klausurtagung aufgegriffen werden.	

4. Corona (Kirchenzugang, Kontrolle etc.)	<p>An Weihnachten war es in St. Ignaz schwierig, genug Personal zur Kontrolle der Gottesdienstbesucher zu finden. Die Situation hat sich mittlerweile wieder entspannt. Es bleibt dennoch das Problem, genug Ehrenamtliche zu finden. Diskussion über die Corona Einschränkungen in unseren Gottesdiensten. Dieser Punkt wird in der nächsten Sitzung noch einmal aufgerufen. Dafür soll eine Beratungsunterlage erstellt werden.</p>	<p>G.Meng D. Schulte</p>
5. Berichte 5.1. Pastoralteam	<p>- Sehr gelungener Gottesdienst für Familien am 24.12. im Pfarrgarten von St. Ignaz, es kamen ca. 100 Leute. Die offene Kirche im Anschluss von 16.30-18.00 Uhr wurde gut angenommen. Herr Pfr. Zepezauer und Frau Zugel boten das Licht von Bethlehem to go vor der Kirche an. -Im Dezember hat der neue Erstkommunionkurs begonnen. Er läuft zweigleisig: Weggottesdienste einmal im Monat werden in Präsenz und digital angeboten, die freiwilligen Plusangebote finden in Präsenz statt. -Die Einladungen für den Firmkurs wurden verschickt. Katecheten sind: Lucia Zugel, Immanuel Brantzen und Kaplan Djegbate Beginn des Kurses ist im Februar, die Firmung an Pfingstmontag. -Pfr. Winter benannte die Veranstaltungen, die wir trotz Pandemie durchführen konnten: Turmblasen, Konzert Rheinhessenbrass, Silvester Orgelndacht und bedankte sich für das vielfältige Engagement rund um die Weihnachtsvorbereitung -Es gibt einen Brief des Bischofs bezüglich des Pastoralen Wegs. Pfr. Winter ist zum Leiter des neuen Pastoralraums Mainz—City ernannt worden. Jetzt läuft die Ausschreibung für die Stelle eines Koordinators, der den Prozess des Zusammenführens der Pfarreien begleitet. -Verwaltungsrat St. Stephan: Ortsbegehung wegen der neuen Elektrik mit dem Baudezernat. Die Ausschreibung soll noch vor den Sommerferien an die Firmen erfolgen, Umsetzung dann im Herbst. -Runder Tisch Kirchenmusik St. Stephan hat sich getroffen und eine Jahresplanung für alle Konzerte besprochen. -Ende April - Anfang Mai wird für zwei Wochen ein Schulpraktikant in St. Stephan sein.</p>	
5.2. Aus Arbeitsgruppen etc.	<p>-Multimedia Guide (Ariann Faupel-Ziehmer, A. Hoth): Am 26.11. wurde im Rahmen eines Abendlobs der Multimedia Guide offiziell eingeführt. Pfr. Schäfer hielt die Ansprache. Im Anschluss gab es einen Umtrunk mit Glühwein im Kreuzgang. -Die Presse wurde über einen großen Presseverteiler informiert. Im Nachgang hat ein Redakteur der DPA Annette Hoth kontaktiert und eine eigene Pressemitteilung geschrieben, die mittlerweile von vielen, auch überregionalen Zeitungen (ZEIT, Süddeutsche Zeitung etc.) veröffentlicht wurde.</p>	
6. Termine 7. Verschiedenes	<p>-Einladung zu einem digitalen Vortrags- und Gesprächsabend für Pfarrgemeinderäte: Biblische Impulse für die Arbeit im Pfarrgemeinderat. Dienstag, 8.2. 19.00-21.30 Uhr -Bistumsweites Jugendevent „Grandios“ am 9.7.</p>	
Nächste Sitzung	<p>Am 23.Februar um 19.30 Uhr</p>	